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               Le 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Sozial-, Jugend- und Sportausschuss 

Sitzungsnummer SJS/021/2018 

Datum Montag, den 26.11.2018 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 18:40 Uhr 

Sitzungsort Stadtbibliothek im Kulturhaus, Bahnhofstraße 6,  
35576 Wetzlar 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium: 
 

Hans Litzinger SPD Ausschussvorsitzender SPD 
Andrea Lich-Brand SPD Stadtverordnete SPD 
Andrea Volk SPD Stadtverordnete SPD 
Kemal Yüksel SPD Stadtverordneter SPD 
Dr. Fritz Teichner CDU Stadtverordneter CDU (i.V.f. Stve. Marx) 
Christoph Schäfer CDU Stadtverordneter CDU 
Frank Steinraths CDU Stadtverordneter CDU 
Renate Pfeiffer-Scherf FW Stadtverordnete FW (i.V.f. Stv. Dr. Viertelhausen) 
Thomas Schermuly FDP Stadtverordneter FDP 
Amber Luitjens-Taylor Bündnis 90/Die Grünen Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 

vom Magistrat: 
 

Manfred Wagner SPD Oberbürgermeister SPD 

von der Verwaltung: 

 

Sylvia Beiser  Stadtbibliothek 
Wolfgang Böcher  Jugendamt 
Norbert Glaser  Amt für Gebäudemanagement 
Desiree Lehr  Jugendamt 
Peter Matzke  Koordinationsbüro für Jugend  

und Soziales 
 
vom Büro der Stadtverordnetenversammlung: 
 
Herr Lehne, als Schriftführer 
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entschuldigt: 

vom Gremium: 
 

Thassilo Hantusch NPD Stadtverordneter NPD 
 
 
AV   L i t z i n g e r   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass 
gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass 
der Ausschuss mit 9 Mitgliedern beschlussfähig ist. 
 
Die Ausschussmitglieder befürworteten einstimmig die nachstehende                  
 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 22.10.2018 
  
 2   Kita Münchholzhausen: Umbau und Erweiterung sowie Brandschutzsanie-

rung (gefördert durch das Kommunalinvestionsförderungsgesetz des Bun-
des (KInFG) 
Vorlage: 1177/18 - I/389 

  
 3   Kostenerstattung für die Durchführung der Sozialhilfe 

Vorlage: 1178/18 - I/390 
  
 4   Bund-Länder-Programme "Soziale Stadt" - Sachstandsbericht - 
  
 5   Verschiedenes 
  

 

zu 1 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 22.10.2018 
 
Mitteilungen 
 
Kostenentwicklung Jugendhilfe 
 
OB   W a g n e r   nahm Bezug auf die Diskussionen in der letzten Stadtverordnetenver-
sammlung zur Kostenentwicklung im Bereich der Jugendhilfe und bot an, wenn ge-
wünscht, das Thema unter Begleitung des Jugendamtes nochmals im Ausschuss zu erör-
tern.  
 
Altenzentrum in der Pariser Gasse 
 
Das Altenzentrum biete seit November nun auch „betreutes Wohnen“ für Senioren an, be-
richtete OB   W a g n e r.   In einem Seitentrakt des Erdgeschosses seien zusätzlich zwei 
Zweizimmer- und zwei Einzimmerwohnungen mit behindertengerechtem Bad, einer Ter-
rasse sowie Einbauküche entstanden.  
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Kindertagesstätten 
 
OB   W a g n e r   informierte mit Blick auf die zunehmende Einwohnerzahl, die Geburten-
entwicklung und die Auslastung der Kitas von Gesprächen mit der Evangelischen Kirche 
über eine mögliche Erweiterung des Angebots in der Wohnstadt. Des Weiteren werde für 
die Einrichtung in Steindorf geprüft, ob vlt. Räume des benachbarten Tannenhofes für die 
Kita nutzbar gemacht werden können, ohne den Charakter des Gebäudes entscheidend 
zu ändern.  
 
Spielplatz Pfingstwäldchen / Anfrage aus der Sitzung vom 22.10.2018 
 
OB   W a g n e r   nahm Bezug auf die Anfrage von Stv. Schermuly aus der letzten Sitzung 
des Ausschusses hinsichtlich einer geplanten Erneuerung des Spielplatzes im Pfingst-
wäldchen. Für eine komplette Erneuerung seien größere Investitionen vonnöten. Man ver-
suche, über Haushaltsmittel für 2019 den Spielplatz zu ertüchtigen und führe darüber hin-
aus Gespräche mit dem Schulträger bezüglich des benachbarten Geländes. Evtl. könnten 
hier Teile zusammengeführt werden oder der Spielplatz der Schule eine Öffnung auch au-
ßerhalb der Schulzeiten erfahren.  
 
Anfragen 
 
Es lagen keine Anfragen vor.  
 
Niederschrift 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig (10.0.0) ohne Änderungen genehmigt.  
 
 
zu 2 Kita Münchholzhausen: Umbau und Erweiterung sowie Brandschutzsanie-

rung (gefördert durch das Kommunalinvestionsförderungsgesetz des 
Bundes (KInFG) 
Vorlage: 1177/18 

 
OB   W a g n e r   nahm Bezug auf die Vorlage (DS 0043/16) aus dem Jahr 2016 und er-
läuterte die aktuelle Situation. Da bei der Maßnahme viele Widrigkeiten aufgetreten seien 
falle der Mittelbedarf nun deutlich höher als damals angegeben aus. Der Ortsbeirat habe 
der aktuellen Vorlage in seiner 19. Sitzung am 22.11.2018 einstimmig zugestimmt.  
  
Abstimmung: 10.0.0 
 
 
zu 3 Kostenerstattung für die Durchführung der Sozialhilfe 

Vorlage: 1178/18 
 
In früheren Prüfungen sei die Wahrnehmung der Aufgaben stets als nach dem Gesetz zu-
geordnete Aufgabe angesehen worden, teilte OB   W a g n e r   mit. Dies habe sich mit der 
letzten Prüfung erstmalig geändert. Nach Verhandlungen mit dem Lahn-Dill-Kreis werde 
die Stadt weiterhin die Aufgaben übernehmen und erhalte hierfür 600.000 € Personalkos-
tenerstattung, welche eine Preisanpassungsklausel beinhalte, wonach auf Basis der tarifli-
chen Entwicklung eine Anpassung im Jahr 2020 erfolge.  
 
Abst.: 6.0.4 
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zu 4 Bund-Länder-Programme "Soziale Stadt" - Sachstandsbericht - 

 
Herr   M a t z k e   berichtete vom Erhalt des Bewilligungsbescheids 2018 in Höhe von 1,2 
Mio. € für das Projektgebiet „Soziale Stadt Dalheim“. Somit könnten die Planungen für das 
Kinder- und Familienzentrum aktiv angegangen werden. Herr   M a t z k e   bot an, das 
Gesamtkonzept in Verbindung mit einzelnen Förderbausteinen in einer der nächsten Sit-
zungen vorzustellen. Stv.   S c h ä f e r   fragte an, ob es aus finanzieller Sicht nicht güns-
tiger wäre, das Vorhaben über die SEG abzuwickeln, da diese als GmbH vorsteuerab-
zugsberechtigt sei. OB   W a g n e r   sagte Prüfung, auch mit Blick auf den Fördergeber, 
zu.  
 
Hinsichtlich der Schulwegsituation in Dalheim informierte Herr   M a t z k e   über ein Tref-
fen u.a. mit der Polizei, der Straßenverkehrsbehörde und dem Lahn-Dill-Kreis. Der LDK 
verfolge die Thematik weiter und prüfe, wie die Situation in diesem Bereich gestaltet wer-
den könne. Darüber hinaus sei ein Fachvortrag zum Thema Moderne Schulwegplanung in 
Arbeit.  
 
Am 24.01.2019, 17:00 Uhr, werde die Planung für das Kinder- und Familienzentrum sowie 
das Multifunktionsfeld in der Stadtteilbeiratssitzung vorgestellt, teilte Herr    
M a t z k e   mit.  
 
 
zu 5 Verschiedenes 

 
AV   L i t z i n g e r   bedankte sich für die sehr informative Führung und die Möglichkeit, 
das Kulturhaus mit dem Ausschuss besichtigen zu können. Perspektivisch wünsche er 
sich, dass auch der Sachbuchbereich barrierefrei zugänglich sei. OB   W a g n e r    schlug 
vor zu prüfen, mit welchen Kosten ein barrierefreier Zugang hier hergestellt werden könne. 
Aktuell seien hierfür jedoch keine Mittel im Haushalt eingestellt.  
 
AV   L i t z i n g e r   fragte an, ob bereits ein Nachfolger für den Tannenhof in Steindorf 
feststehe. Das Thema stehe auf der Tagesordnung der nächsten Sitzung der Betriebs-
kommission des Eigenbetriebs Stadthallen, so OB   W a g n e r.  
 
Stv. Dr.   T e i c h n e r   stellte fest, dass in der Bahnhofstraße, besonders bei der Baustel-
le "Helm", sehr viel geparkt werde. Dies sehe er gerade in einer Fußgängerzone sehr kri-
tisch. OB   W a g n e r   sagte Prüfung zu.  
 
AV   L i t z i n g e r   schloss die Sitzung und wünschte allen Anwesenden ein gutes Neues 
Jahr.  
 
 
Der Ausschussvorsitzende:     Der Schriftführer: 
 
 
 
L i t z i n g e r       L e h n e 
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